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（様式３） 
 

 会 議 の 要 旨 （ 議 事 録 ）  
 

会 議 の 名 称 第２回鳥栖市男女共同参画懇話会 

開 催 日 時 
令和４年１０月１９日 

 （水曜日） 
１０：００～１２：００ 

開 催 場 所 鳥栖市役所 東別館２階会議室 

出 席 者 数 
委 員 ８人 
事務局 ３人 

傍 聴 人 数 ０人 

議 題 

１． 開 会 

２． 会長あいさつ 

３． 議事 

①第３次鳥栖市男女共同参画行動計画策定の骨子案についての意見

交換 

②第３次鳥栖市男女共同参画行動計画策定スケジュール 

③令和３年度「男女共同参画社会に関する市民意識調査報告書」追

加資料（自由記述欄） 

４．閉 会 

配 布 資 料 

・会議次第 
・第３次鳥栖市男女共同参画行動計画 計画の概要と現状分析 
・第３次鳥栖市男女共同参画行動計画 骨子案 
・第３次鳥栖市男女共同参画行動計画策定スケジュール 
・令和３年度「男女共同参画社会に関する市民意識調査報告書」追加資料（自

由記述欄） 

所 管 課 （課名） 市民協働推進課      （電話番号）８５－３５０８ 
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第２回鳥栖市男女共同参画懇話会議事録 
 
１．開会 

   ○市民協働推進課長 

    会議の公開について承認 

    本日の傍聴者・・・なし 

  

 

２．議事 

 

《会長》 

それでは、議事に入ります。議事①第３次鳥栖市男女共同参画行動計画策定の骨子案についての意

見について、事務局から説明をお願いします。 

 

≪事務局より説明≫ 

資料： 第３次鳥栖市男女共同参画行動計画 計画の概要と現状分析 
第３次鳥栖市男女共同参画行動計画 骨子案 

 

 本日は、２つのグループに分かれて資料１の男女共同参画推進における課題について意見交換をお

願いしたいと思います 
Ａグループは課題１・２・６・７、Ｂグループは課題３．４．５について意見交換をお願いします。 
 

≪会長≫ 

骨子案について質問です。計画体系がかなりスリムになっていますが、これから何か追加していく

予定でしょうか。 

 

≪事務局≫ 

第２次計画までの計画体系では、それまでの計画体系に女性活躍推進法に関する取り組みと DV 防

止法に関する取り組みをつけ足していました。しかし、基本目標３までの取り組みと重複する部分も

多く、わかりにくかったため、分類ごとに整理しています。事業等については廃止しておらず、継続

して実施していきます。 

 

≪会長≫ 

それでは、意見交換に入ります。グループに分かれて、それぞれ進めていただきたいと思います。

１１時２０分を目処にお願いします。 

 

≪グループ作業≫ 

 

《会長》 

 それでは、時間になりましたので、各グループからの報告をお願いします。 

 

      ≪各グループの報告≫ 

参照：Ａグループ・ワークシート(課題１・２・６・７) 

Ｂグループ・ワークシート(課題３・４・５) 

 

○委員 

有給休暇ではなく育児の休暇として取得できるようにするというご意見が出ましたが、有給休暇も

取得しにくいのが現状です。休暇自体を取得しやすくするような職場環境の整備が必要かと思いまし

た。 

 

○委員 

子育てと介護と課題が一緒になっていますが、現実問題として、全く性質の異なる問題であるので、
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分けて考えていただくのがいいかと思います。 

子育ては男性の育児休業取得等、啓発等も進んできていますが、介護は終わりがわからない面もあり、

問題の本質が異なるところがあるため、別の課題として取り扱ってほしいと思います。 

 

《会長》 
 では、次に議事②第３次鳥栖市男女共同参画行動計画策定スケジュールについて事務局より説明を

お願いします。 
 
《事務局説明》 
資料： 第３次鳥栖市男女共同参画行動計画策定スケジュール 
 

《会長》 

 ただいま説明がありましたスケジュールについて、なにかご質問はありませんか。 

 

《会長》 

 では、次に議事③令和３年度「男女共同参画社会に関する市民意識調査報告書」追加資料（自由記

述欄）について事務局より説明をお願いします。 

 

《事務局説明》 

資料： 令和３年度「男女共同参画社会に関する市民意識調査報告書」追加資料（自由記述欄） 

 

《会長》 

 ただいま説明がありました意識調査の自由記述欄について、なにかご質問はありませんか。 

 
≪事務局≫ 
最後に第１回懇話会で質問のあった「令和３年度男女共同参画行動計画（後期計画）取組状況報告

書」の中の事業番号 48「父親向けの育児講座の開催」について回答いたします。鳥栖の商業施設の

フレスポ鳥栖の中で子育て支援センターを直営でしていたときに「父親向けの育児講座」を実施して

いましたが、平成２９年度を最後に子育て支援センターが直営でなくなったため、市の直営で実施し

ていた講座は無しとなっています。 
現在は社会福祉協議会に子育て支援センターはあり、そこで父親向けの育児講座を実施しています

が、市から助成金を出している事業になりますので、取組状況報告書には記載していない状況です。

そのため、取り組み状況報告書では「‐」となっています。 
 
○委員 
男性向けの育児講座が開催されていることは、保健センター等で個別に照会しないとわからないも

のですか。場所がよく変わっていてわかりにくく感じますが、一本化等はできないものでしょうか。 
 

≪事務局≫ 
担当課が複数にわたるため、確認して次回、回答いたします。 

 

３．閉会 

 

《会長》 

ありがとうございました。委員の皆さんから何かございませんか。 

それでは、これをもちまして、本日の鳥栖市男女共同参画懇話会を終わります。 

 


